
６月 18日、主務教諭、新たな人事評価、道徳に関す
る学習会をアネックスパル法円坂で開催しました。折

しもこの日は、大阪北部で大規模な地震が発生しまし

たが、熱心な組合員が多く集まりました。松岡書記長

より、主務教諭制度と新たな人事評価制度についての

概要と問題点について市教組の考え方を示しました。

続いて、今年度より教科化された「道徳」の教材選定や評価の仕方について参加者より

活発な論議がなされました。参加者からは、「今日の学習会は非常に良かった。」「新た

な人事評価に反対する署名を全分会から集めるべき。」「道徳に関する学習会をもっと開

催してほしい。」等の意見がありました。
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「共に創る」市教組教研
８月２５日（土） やたなか小中一貫校（東住吉区）

近鉄南大阪線矢田駅下車

１２：３０～受付

１４：００～分科会 在日朝鮮人教育 平和教育、ジェンダー平等教育

道徳 音楽 木版画 （６分科会）

１５：４５～全体会

１６：３０ 終了

６月 25 日大阪市教組分会会議訴訟 控訴審第一回

口頭弁論が、大阪高等裁判所別館 82 法廷で行われま
した。

法廷では、控訴理由書や、市教組組合員の陳述書等

の確認が行われ、第二回口頭弁論が 10月 10日 11時
から行われることが決まりました。

報告集会では、竹下弁護士から「教研裁判の高裁判

決と分会裁判の地裁判決とは大きな差がある。地裁判

決は間違い。教職員は多忙であり、学校施設を使わな

いと分会会議はできない。また、学校施設を労働組合にだけ貸さないのは平等でない。

そのことについて陳述書と共に、証人として日教組清水書記長、組合員から３名の証人

尋問を求めている。」との説明がありました。岡本委員長、小川日教組法制部長、大阪

府退職教職員連絡会の藤田さん、大阪府退職女性教職員の会の横川さんから決意表明な

らびに連帯あいさつを行いました。

第二回口頭弁論は山場となります。大阪市の不当性を訴え、裁判闘争勝利に向けて取

り組みを強化します。

報告集会での竹下弁護士

６月 18日、大阪府北部
を震源とする最大震度６

弱の地震が発生しました。市長のツイッタ

ー発言と教育委員会の異なる対応に学校現

場は混乱し、子どもの安全確保と保護者対

応に追われました。災害発生時における対

策の不十分さが明るみとなった今、教育委

員会に対しては、「子どもの安全」を最優先

に考え、主体性をもって今後の災害対策の

強化に努めていただきたいと強く要請しま

す。（fu）
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７月の組合費の引き落としは

７月２０日（金）

※口座登録がまだの組合員は

市教組本部まで連絡を！

※市教組組織拡大のため

分会ひとり加入運動を！



６月 21 日、シティプラザ大阪において、「山
本しゅう子さんをねぎらう会」を開催し、約 100
名の参加者がありました。最初に、岡本委員長が、

５期２０年もの間、市会議員として、大阪市の教

育や子どもたちのため全力で取り組まれたこと

に感謝の言葉をのべました。その後、多くの皆さ

んからしゅう子さんに、労いの言葉と励ましの言

葉が贈られました。その内容は、しゅう子さんが取り組まれた市教組運動そのものでし

た。しゅう子さんからは、学校現場を離れ、市会議員になった時の熱い思いと、共に闘

った仲間に対する感謝を語られました。しゅう子さんの後継として、東住吉区から立候

補予定のけさまるともこ（袈裟丸朝子）さんへのバトンタッチセレモニーが行われまし

た。けさまるさんは、「しゅう子さんの思いを引き継ぐと共に、維新政治にストップを

かけるために全力で取り組む」と決意表明をされました。しゅう子さんの熱意にふれ、

維新政治に壊された大阪市の教育を取り戻すという思いを共有できた会となりました。

６月１日、レストランモリシタにて、市教組事務職員

部新規採用者歓迎集会を開催しました。会の序盤は、少

し緊張した様子の新規採用者と、多数の先輩事務職員

が、ともに仕事や組合について、熱心に語り合う場とな

りました。中盤では、新規採用者からも自己紹介をして

もらい、その場に集った大勢の仲間が温かく見守りまし

た。先輩事務職員参加者からも自己紹介があり、小ネタや一発芸を出し合うなど、それ

ぞれのキャラで新規採用者と会場内を大いに盛り上げました。歓迎会では、同世代はも

ちろん、世代を超えたつながりの大切さを実感する場となりました。事務職員部では、

今後も新規採用者や未加入者に対し、積極的にオルグを行い、一人でも多くの仲間を増

やせるようさまざまな企画を予定しています。事務職員部へのご結集を！！

６月８日、市教組北部支部恒例の「新転任歓迎ビンゴ大会」をレストランモリシタで

開催しました。あいにくの大雨でしたが、約 60人
の参加がありました。支部長あいさつの後、早々

に乾杯。仕事帰りの疲れを一気に吹き飛ばし、あ

っという間に賑やかな話し声、そして笑い声があ

ふれました。歓談の後は、メインイベントのビン

ゴ大会。来賓の教職員共済と学校生協からも多く

の景品が提供され、結果として、参加者全員が景

品をゲット。大盛況の中、いつもとは趣きを変え、

支部長の音頭による「大阪じめ」で会を締めくくりました。

６月８日アサヒビアケラーアベノで南部支

部新歓パーティーを開催しました。例年この時

期に新採用者や新規講師として南部支部にこ

られた方々等、青年層を巻き込んでのパーティ

を行っています。今年もたくさんの青年層が集

まりました。はじめに学生協・教共済・労金の

方々からそれぞれあいさつをしていただきま

した。そして青年部長のあいさつに続

き乾杯、歓談の後は新採用者対象の抽

選会・分会対象の抽選会で盛り上がり

ました。はじめは各分会のテーブルで

の歓談でしたが、知り合いが知り合い

を呼び、分会を越えての交流につなが

りました。今後もこの青年層のつなが

り・ひろがりを大切にしていきます。

大阪の北部を震源とする地震

が起きた。被災された方のこと

がとても心配だ。今回、被災して初めてわか

ったことが多い。大阪市の学校で休校か授業

かで混乱したが、大切なことは事前に災害時

の対応が、その時を想定して議論し決めてお

くことである。超法規的措置が必要なのでは

ない。必要なのは、その時冷静に行動できる

体制をつくっていたかどうかである。（英）




